

# Jorge Alonzo

Pando ha estado emparentada con el progreso, la evolución y el crecimiento desde las nacientes mismas de la patria, siendo motor fundamental de todo Canelones. Desde los antiguos saladeros que marcaron su origen, la trascendencia en el transporte, la pujanza de sus empresas que le valieron la merecida calificación de “ciudad industrial” y la transformación comercial actual, le han permitido desde siempre ser el centro comercial y económico de toda la región.

PANDO, capital natural de lo que debió ser el Departamento de Solís, cumplió siempre con las características de una capital departamental, sin serlo. Sus innumerables fuentes laborales fueron el objetivo principal de miles de uruguayos que llegaron para radicarse en la zona. El Liceo Dr. Luis Alberto Brause, los Maristas, el Huerto y la UTU de Pando cimentaron las raíces culturales de miles de jóvenes que llegábamos desde Barros Blancos, Suárez, Toledo, Villa Olmos, Empalme Olmos, San Jacinto, Soca, Totoral del Sauce, Atlántida y otras localidades. Allí se forjaron cientos de profesionales que han servido al país desde todas las áreas. El Instituto de Formación Docente constituye un ícono en la formación de miles de maestros que construyen la base de nuestra cultura desde las escuelas públicas uruguayas. La vieja Escuela de Recuperación también ha sido centro de atención y amor para muchísimos niños y jóvenes con capacidades diferentes, de todas las localidades de la región.

Las oficinas públicas también supieron ser centro del impulso, desarrollo

y crecimiento para todas las localidades vecinas. La Junta Local, cuando no existían los Municipios, UTE, OSE, BPS, el Banco Hipotecario que supo ser la mejor sucursal del país durante muchos años; Catastro, Corte Electoral, Juzgados y sucursales bancarias, encabezada por la enorme Sucursal Pando del Banco de la República, una de las más grandes del país, gestaron desde siempre ese liderazgo.

Instituciones como el Centro Protección de Choferes, el Club Social Solis, Urupan y el Pando, impulsan, prestigian y fomentan el deporte y la vida sana. La Liga de Baby Fútbol con su enorme caudal de clubes, la Liga de Fútbol de Salón, Liga de Veteranos y la Liga Regional del Este han sabido ser el centro de la acción y organización para las competiciones y prácticas deportivas de más de medio Departamento.

En fútbol, Pando se destacó especialmente desde 1971 siendo la sede de Canelones del Este, el primer "sector interior" reconocido por la OFI, adelantándose en un cuarto de siglo al resto del país.

La Cámara Comercial, Rotary, Club de Leones, MADER, son instituciones señeras, de relevante acción en el ámbito social.

A nivel político, en el deporte, en la salud, en el periodismo, son numerosas las figuras destacadas por su aporte a la vida del país.

Indudablemente los tiempos cambian, todo evoluciona, la descentralización ha variado esquemas, le ha dado y quitado cosas a nuestra ciudad, pero PANDO ha sabido mantenerse siempre firme en su liderazgo, siendo capital indiscutible del Canelones del Este y esto es gracias al esfuerzo, talento y pujanza de su gente.

